

DEPORTIVAS.—(A cargo de JUAN FELIX UMAÑA)

## Los Heredianos, con un juego lucido y de combinación, logran derrotar a la Gimnástica, que hasta ayer estaba invicta, colocándose en primer lugar

### Sobresalieron en el juego, Escorriola, Jones Rosabal, Víquez y Lencho Arias—Equipos que jugarán contra el Fortuna

A las diez en punto dió comienzo la partida de Bolampié entre las primeras divisiones, Herediano y Gimnástica, bajo el mando del juez Enrique Sancho.

La Gimnástica se presenta con el mismo grupo de siempre, González, Argüello y Escorriola, Chiseta, Argüello y Albertazzi Velasco, Soley, Mora, Pérez y Serrano.

Le toca el saque a la Gimnástica, que Rosabal se encarga de despejar.

Hay una meleé en la puerta gimnástica, que pierden los heredianos la anotación de un tanto seguro.

Mezerville, detiene dos buenos tiros que le son hechos seguidos.

Jones comete un penal, siendo castigado por el juez, le toca hacer el tiro a Pérez y así se anota la Gimnástica, su primero y único tanto de todo el match.

Zapa le chopina un empujón a Chiseta, que el juez no vé

González tiene su primera intervención con acierto.

Escorriola saiva un tiro de Bolaños, que casi se convierte en goal.

Mezerville detiene un punteo esquinado, por lo que se gana una ovación.

En estos momentos empieza a caer una granizada, por lo que el público invade el campo para pasarse a las tribunas de sombra, después de la suspensión del partido, la Gimnástica pierde una buena entrada, por encontrarse Soley of side.

Cayito Arguedas sale de juego por una lesión recibida en el tobillo.

Los Heredianos juegan con 10 jugadores y están haciendo un juego lucido, lleno de combinaciones, manteniendo constantemente la bola en la casa Gimnástica.

Cayito vuelve a entrar al campo un poco después del golpe recibido.

La buena colocación de las defensas Heredianas impiden hacer efectivas las entradas Gimnásticas.

González detiene un buen tiro, encontrándose en el suelo.

Escorriola está hecho un coloso en la defensa, encargándose de despejar todas las bolas que llegan.

Lito Pérez carga a Mezerville; teniendo este la bola en las manos.

Zapa hace un punteo formidable que sale por la esquina izquierda.

Los Heredianos continúan atacando y haciendo derroche de juego con combinaciones muy lucidas.

Serrano carga a Jones y el juez castiga un foul a la Gimnástica.

En la defensa herediana sobresalen; Arias, Rosabal, Víquez y Jones.

Cayito continúa renqueando, pero no por eso deja de tener buenas intervenciones.

A los 30 minutos de juego, los Heredianos anotan su primer tanto en una forma lucida y el empate del encuentro.

Contra Heredia que despeja Rosabal con la cabeza.

Mezerville detiene con los puños un punteo colosal de Mora.

A las 10 y 45 se da por terminado el primer tiempo con un empate.

Durante el descanso se oyen ininidad de comentarios con respecto a quien será el vencedor, la mayoría se inclina a los Heredianos, porque llevan la ventaja del terreno.

Se inicia el segundo tiempo, llevando los Heredianos la casa ventajosa o sea a favor del viento.

Contra la Gimnástica tirada por Zapa sin resultado;

El juego en este tiempo se nota un poco más flojo por parte de ambos bandos, pero no por eso los muchachos de Rosabal dejan de hacer

de vez en cuando buenas entradas,

Mezerville vuelve a lucirse atajando un buen punteo.

Los Gimnásticos adquieren un pequeño dominio, que pronto pasa.

La defensa Herediana está fallando y a consecuencia de eso hay una meleé, que Mezerville salva.

En este tiempo sobresale el defensa herediano Rodolfo Jones, con sus despejes admirables, no permitiendo a los delanteros gimnásticos tocar bola.

A los 35 minutos de juego, los heredianos desempatan anotándose su segundo tanto, habiéndosele escapado la bola a González de las manos, y seguidamente se anotan su tercero y último de todo el partido.

El juez obliga a Escorriola a salir del campo por alegar uno de sus fallos.

El juego continúa bajo un fuerte aguacero.

Morales es lesionado por Argüello y continúa jugando.

A las 11 y 45 se termina el match con el triunfo de los Heredianos por tres goles a uno de la Gimnástica.

Ambos equipos tuvieron una buena actuación.

Nuestras felicitaciones para ambos.

A continuación damos el estado de la forma en que jugarán los equipos nacionales, contra el poderoso equipo FORTUNA, que en la segunda vuelta del campeonato en Cuba, resultó invicto, derrotando a los mejores cuadros habaneros, por gran cantidad de tantos.

El jueves 14 del corriente llegarán a esta capital, jugando el domingo 17, contra el primer equipo de la Sociedad Gimnástica Española. Posiblemente ésta refuerce su línea de ataque; la defensa quedará completa, por encontrarse en muy buenas condiciones.

Para el 24 se le enfrentará el mejor equipo de conjunto, lo que dará mucho que hacer al Fortuna; el Orión: este es un equipo que hoy día se encuentra en muy buenas condiciones de juego, tanto físicas como morales. Este equipo con el único que se reforzará es con Morera en la delantera, que dando el ataque integrado en esta forma: Hernán Bolaños de extremo izquierdo, Alejandro Morera de interno izquierdo, José Antonio Huttal centro, Gonzalo Herrera de interuo derecho, y Oscar Bolaños al extremo derecho.

Este ataque en esta forma será una eterna pesadilla para los culiches; para contener una delantera como ésta, se necesita que la defensa contraria esté en uno de sus mejores días.

Para el domingo 31 le toca a los Heredianos vérselas con los fortunistas. Hasta ahora no se sabe en qué forma se presentará el equipo de Rosabal; pero se nos ha dicho que se presentará en buenas condiciones. Ya hace varios días que se están entrenando con mucho entusiasmo para ver si logran anotar otros 8 goles a cero como la vez pasada.

Y para el 7 de septiembre se prepara un sensacional encuentro entre fortunistas y Alajuelenses. Posiblemente se refuerce este contingente con Manolo o con González, aique creamos que el que verdaderamente puede jugar en la puerta sea Manolo; ya éste conoce el juego de los cubanos y actualmente es uno de los mejores porteros del país. Otra de las unidades que posiblemente refuerce el Alajuelense es un medio. Por lo demás el Alajuela puede jugar con todo su contingente.

Los jueces para arbi-

trar estos partidos serán nombrados en la próxima sesión de la Federación de Foot Ball

La casa Segundo Zona obsequia una boia de plata para el vencedor del primer juego.

Los señores Alvarado & Bresciani un Trofeo Federal para el segundo juego.

Las Compañías Eléctricas un trofeo para el partido del tercer domingo.

Finalmente para el último juego; Fortuna-Alajuelense, los Directores de «La Tribuna» donarán una artística copa al vencedor.

Estamos, pues, en vísperas de presenciar una sensacional temporada de Foot ball. El Fortuna trae un equipo invencible, pero los nuevos están en excelentes condiciones de mantener el prestigio del deporte nacional.

### Dislocada

El sábado, como a las 4 y media de la tarde, ocurrió un accidente lamentable a una niña que en compañía de su mamá se dirigía a la tienda de los señores González Hermanos a hacer unas compras. Una caída al enredarse en un felpudo le ocasionó el dislocamiento de un brazo. Fué atendida por el doctor don Aniceto Montero.

Hecho de sangre en Sarmiento

Al hospital de Puntarenas ingresó Arturo Avila con tan tremenda herida en la cara que infundía lástima a primera vista. Abarcaba desde la mandíbula hasta la oreja derecha.

Dice el herido que la tremenda lesión la recibió en riña que sostuviera con Rafael Núñez por unos cerdos.

El herido fué capturado y conducido de Sarmiento, lugar de la tragedia, a la cárcel del centro.

### Asesinato de Vicente Bonilla

Por antipatía nacida como consecuencia de desahucio establecido contra ocupantes de varias parcelas de terreno de su propiedad, fué asesinado don Vicente Bonilla, en Abangares. Su muerte fué ocasionada con escopeta.

### El choque de ayer

En la esquina de los señores Font & Nieto, chocó ayer el camión de pasajeras N° 19 manejado por Amabilio Torres, con el auto N° 901 guiado por la señora Anita Rodríguez.

El auto salió con serias averías.

La Dirección de Tráfico llegó minutos después para lo de su cargo.

### LOTERIA De Panamá

En el sorteo verificado ayer de la lotería panameña, resultaron premiados los números que a continuación se registran:

9162.....	\$ 20.000
6208.....	6.000
1522.....	3.000

### Matches de boxeo

Los empresarios del Frontón Jai-Alai, solicitaron ante el señor Gobernador de esta provincia, un permiso para verificar en este coliseo matches de boxeo.

El señor Gobernador denegó esta solicitud.

# Santo Domingo de Guzmán



PATRON DE LA CIUDAD DE SANTO DOMINGO

La ciudad de Santo Domingo, que siempre se ha distinguido entre los pueblos en la celebración de su fiesta patronal, de esta vez ha elaborado la Comisión respectiva un bonito programa que hará de esa fiesta momentos de regocijo los cuales serán gala del público que a ellos concurra.

He aquí el variado número de espectáculos habidos y por haber:

Día 3 de agosto

A las 10 y media hs. Llegada de la Banda de Heredia y la pólvora.

A las 12 hs. Vísperas solemnes de la Fiesta del Patriarca Santo Domingo de Guzmán.

A las 1 p.m. Carreras de cintas, amenizadas por la Banda de Heredia. Bellas flores del jardín femenino dominicense premiarán a los vencedores. A continuación animada feria a beneficio de la Santa Basílica.

A las 18 hs. Ave Marías y rosario solemnes a gran orquesta, prédica del capuchino Fray Gabriel, del Convento de Capuchinos de Cartago.

A las 20 hs. Fuegos pirotécnicos en la plaza de la Basílica.

A las 21 hs. Cine en la plaza del Rosario y a continuación feria.

Día 4 de agosto

A las 4 hs. Alborada por la Banda Municipal de esta ciudad.

A las 6 horas. Misa cantada de Comunión.

A las 8 y media hs. Procesión con la imagen del Santo Patrono, amenizada por la Banda de Heredia.

A las 9 hs. Misa solemne y sermón a cargo de un reverendista de Alajuela.

A las 11 hs. Recepción y desfile de carréas con sus donativos, ganado vacuno y caballar, a beneficio de la construcción de la fachada de la Basílica. A continuación carrera de cintas,

turno feria y diversiones populares.

A las 15 hs. Recreo por la Banda de Heredia.

A las 18 hs. Rosario solemne a gran orquesta donde predicará el Presbítero don Ricardo Salas

A las 20 hs. Gran concierto por la Banda de Heredia, la que ejecutará un lucido programa musical,

A las 20 hs. Cine en la plaza del Rosario.

Pasa a la 6

## Cargando con un ca- dáver

Ahuachapán, El Salvador  
En el cantón Los Huatales, el señor Celso Castillo encontró el cadáver de Gabriel Aguirre en el camino de Ataco a Tabuca.

Castillo cargó con el cadáver y lo trajo a esta ciudad, donde reconocido por el médico forense, resulta que Castillo fue asesinado a balazos.

## Vendedores en horas de re- treta

Conveniente sería que en las horas de retreta y recreos no fueran permitidos esos muchachos vendedores de golosinas dentro de los parques, pues a cada momento interrumpen el tráfico a los paseantes.

Tomen nota de esto las autoridades a fin de que lo eviten.

## Los sin tra- bajo en El Salvador

El Salvador  
El Gobierno de esta República ha abierto una oficina de información para los obreros sin trabajo, la que se encargará al mismo tiempo de procurarles ocupación. Asimismo está emprendiendo obras de fomento para procurar ocupación a miles de obreros que carecen de ella.

## GRAN REALIZACION de \$50,000 en sombreros de altas calidades

Con motivo del estreno de nuestro grande y nuevo edificio y para dar espacio a importantes remesas europeas y americanas para fin de año, se pondrán en

Realización verdaderamente notable y nunca vista

sombreros de paja, fieltro, etc., de altas calidades, por un valor que sube de cincuenta mil colones y en surtidos, clases y colores para todos los gustos y bolsillos.

Nunca ha conseguido Ud. un sombrero al precio que lo conseguirá en esta soberbia realización ni lo conseguirá en el futuro

Por 15 días, ¡UNICAMENTE! A partir del día 1° de Agosto

Después del 15 de agosto, POSITIVAMENTE, no podrá Ud. comprar estos sombreros a precios ni parecidos a los de esta DESCOMUNAL REALIZACION.

CJO: Únicamente en nuestro nuevo edificio del Pasaje Jiménez, contiguo a la Botica Oriental

## LA IMPERIAL FEDERICO AYMERICH

# La Valenciana

## Tienda de Calixto Madrigal

Frente al Pasaje Jiménez

Esta es la Tienda de las grandes NOVEDADES en artículos para todos los gustos. Hay una gran existencia en MERCADERIA como Ud. no puede TENER UNA IDEA. Por lo tanto, su BARATILLO es permanente y de él se puede aprovechar el comprador para sacar la mercadería a mitad de su valor.

No falte, que le conviene hacer una visita a esta TIENDA.

# YOYOS

El deleite de chicos y grandes, una diversión ideal  
Los tenemos de todo tamaño, para todos los gustos.

Venga por el suyo antes que se terminen,

## ¡ GRATIS !

Para conservar los dientes realmente sanos y blancos debe usarse un dentífrico que realmente limpie. La Crema Dental

# Waite's

(ANTI-PY-O)

es un dentífrico científicamente correcto. Pruébelo Ud. y obtenga, además, un artículo de valor enteramente gratis. Guarde Ud. las cajas vacías de la famosa Crema Dental Waite's Antipyo y el cupón que va adjunto a cada tubo. Envíe o presente diez o más de estos cupones con igual número de cajas y reciba un bonito artículo para damas, un juguete para niños o algún objeto útil para la casa.

No olvide leer y seguir cuidadosamente las instrucciones que se dan en el cupón.

Distribuidor: —DR. M. FISCHER  
Apartado 434, San José, Costa Rica.

La legítima Crema Dental Waite's Antipyo se distingue por la caja azul y amarilla. No acepte substitutos con nombres parecidos.

CUENTO PARA PENSAR

# LA BANDERA ROJA

PSICOLOGIA DE LOS HEROES

Por FRANCISCO CONEJO C.

*Si dentro de la flor no existe en estado latente la promesa de las semillas, el fruto y la conservación de la especie, no bastarían ni su perfume ni sus matices a realizar el concepto integral de utilidad, belleza y poesía; del propio modo cuando se escribe para las multitudes cuyas mentes están sedientas de espiritualidad y de emoción, debe vibrar entre líneas la fuerza dinámica que mueve el pensamiento y despierta la sensibilidad hacia algún fin útil a la humanidad: la fuerza del Ideal.*

FRANCISCO CONEJO C.

I

Era el Once de Abril. Deshilvanaban el sugestivo tema de los héroes varios jóvenes alrededor de una mesa repleta de copas, licores y exquisitas golosinas en la Magnolia.

El asunto, novedoso en extremo, interesóme sobremanera. Contrastaba la gravedad de la discusión con el rumor de otros grupos que hablaban de frivolidades, negocios y chistes del gusto corriente.

De nuestro lado un *gentle man* alto, de espejuelos, correctamente trajeado, inició la conversación así:

Creo que hay héroes inconscientes de la magnitud y eficacia de su obra; por lo tanto, pueden clasificarse entre el grupo de impulsivos suicidas...

Por lo general sus condiciones personales, falta de cultura y ambiente donde se desarrollaron sus energías, no fueron propicios para un tan tremendo rasgo de valor que les llevara hasta el sacrificio, voluntario o espontáneo, en aras de un ideal.

Los colegios, escuelas o sistemas del mundo entero, no producen ni preparan héroes. Bien de distinto modo, el tipo humano corriente surge de las aulas fortalecido para la lucha por la vida, en pugilato de negocios y egoísmos, en medio de una maraña de prejuicios, jamás para la cooperación; por ahí se orienta mi criterio en este asunto de los héroes. Por ejemplo, nuestro héroe nacional Juan Santamaría, fué soldado oscuro, sin cultura; procedía de la más humilde clase social. El misterio rodea la estructura moral de los héroes; la Psicología no tiene medios para penetrar en sus distintas modalidades.

Sostengo, agregó otro de los jóvenes, que solamente ciertas carreras liberales producen superhombres, desconocidos en toda su vida, pero que en un minuto trágico se revelan como tales.

Así pienso de la carrera de las armas, semillero de héroes, mártires y seres abnegados.

No resistí la fuerza de sugestión de los últimos razonamientos que me llevó a tomar parte activa en la polémica. Imposible es, agregué a las ideas emitidas, tratar esa materia sin poner un poco de análisis y conocimiento de ciertas nociones de un orden trascendental.

Paradójico resulta establecer que el héroe sea hombre sin cultura y sin antecedentes que le abonen por más que vea la luz bajo el alero de un humilde hogar, como también erróneo creer que tan sólo ciertas profesiones liberales puedan producir héroes.

Sostengo categóricamente, insistió nuestro joven contrincante, que modestas profesiones como la de telegrafista, puedan jamás ofrecer campo de acción donde florezca el héroe.

Vamos despacio con la primera afirmación: ¿puede, sin que se resienta la lógica, un hombre inculto, oscuro, poseer radiantes virtudes superiores de abnegación, valor, altruismo, desinterés absoluto en bien de la humanidad y el espíritu de sacrificio que les sublima, característica de los héroes?

En el héroe preexisten capacidades latentes que despiertan impetuosamente y entran en actividad cuando el caso llega.

Todo obedece a leyes naturales por más que muchas no se conozcan. Forzosamente estamos obligados a admitir que en la estructura cívica y moral de los hé-

roes hay cristalizadas fuerzas ancestrales; en otras palabras: el héroe es el resultado de la evolución universal. Los tiempos, las edades, han trabajado el alma diamantina que, por impulso propio, se decide sin premeditación, sin que medien intereses inferiores que le obliguen a consumir un hecho que está fuera del alcance del nivel común de los mortales. El héroe viene preparándose a través de muchas vidas anteriores; llega intempestivamente el minuto de oro que le pone a prueba y se manifiesta matemáticamente, sin dilatorias, sin convencionalismos utilitaristas, con tal irradiación de gloria, que se eleva al rango de los dioses inmortales.

Esto no admite dudas; es verdad axiomática para aquellos intelectos que, iniciados en las ideas espiritualistas trascendentales, escudriñan un núcleo de leyes que nos da la clave para resolver intrincados problemas sociológicos de la grandeza del que nos ocupa. Esto en cuanto a la estructura moral y cívica de los héroes.

Para aclarar el último concepto acerca de las profesiones liberales, debemos también admitir que no es la profesión la que hace al héroe. Los hay anónimos, humildes obreros, que no son conocidos del mundo, mas no por eso son menos elevados; su grandeza está nimbada con su misma humildad a través del pórtico de la inmortalidad.

(Vea la edición próxima)

## FIDEOS! Alimento ideal

Proporciona Salud \* Fuerza \* Vigor  
PIDA LA MEJOR CALIDAD

## EL PROGRESO

MUSMANI HNOS.

CAJAS DE HIERRO CONTRA INCENDIO

## HERRING HALL MARVIN SAFE C.º

La mejor marca de cajas de Seguridad.  
Las hay en todo TAMAÑO y PRECIO y  
en FACILIDADES DE PAGO

ROMULO ARTAVIA

Agente Exclusivo

TELEF. 3058 — San José — APDO. 653

## Nueva Combinación Maderera

### El Aserradero y Depósito de Maderas de

# RAMON LEON h.

Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que a FIN DE PODER DAR PRECIOS AUN MAS BAJOS, ha hecho arreglos especiales para aserrar todas sus maderas en el Aserradero LA CALIFORNIA de W. BREALEY, donde también atiende órdenes, o en su DEPOSITO; Teléfono 3032.

## El Dr. Asuero perseguído

Los sorprendentes resultados obtenidos en las intervenciones practicadas por el doctor

Asuero en centenares de personas en una sala del diario «La Razón», en Buenos Aires, Argentina, inquietaron al público.

El director general de Sanidad pidió al Ministro de Justicia tomara cartas en el asunto, persiguiendo a Asuero por ejercicio ilegal de

la medicina, pero el Ministro del Interior se opuso.

El periódico «Crítica» censuró la denuncia presentada contra Asuero, basándola en que el médico demostraría si ejerce la medicina sin rivalizar su título en la República Argentina, ni tener autorización del

organismo citado.

Elpidio González, Ministro del Interior, ordenó al Jefe del Departamento de Higiene retirar la denuncia.

El mejor medio de encontrar éxito en su negocio, es anunciando

# Onomástico Una fiesta en Limón conmemorando la independencia de la República del Ecuador



Los elementos que integran el Centro de Amigos «La Garula» en esta ciudad, preparan un ruidoso baile de cretonas para el nueve del presente mes de agosto, en los salones del Club, dando comienzo la fiesta a las nueve de la noche.

Esta fiesta es en honor de don Viterbo Ignacio Delgado, persona que se ha captado las simpatías de los festejantes y, además, celebra la fecha gloriosa para la nación ecuatoriana, que es el 10 de este mes, o sea en conmemoración de la independencia de aquella floreciente República, cuna del señor Delgado y de su señora esposa.

El entusiasmo que hay para ese baile es desbordante, y en los círculos obreros de esta ciudad no se habla ya de otra cosa, pues los preparativos que se hacen anuncian que será una fiesta lucida, lo que es propósito del Comité.

Dicho Comité lo integran:

- Don Miguel Borrás, Presidente
- Don Miguel Acuña, Vicepresidente
- Don Viterbo Ignacio Delgado, Tesorero
- Don Abel Dobles Chacón, Secretario
- Don Manuel A. Martínez, Prosecretario.

Vocales:

- Don Felipe Ponce
- Don Francisco Bolaños Palma
- Don Antonio Fandiño y Mojón.

Se han dignado aceptar el cargo de recibir a las señoras Ernestina de Delgado, Odilia de González, Claudina de Acuña y Mercedes de Valerín, y señoritas Lía Alvarez MORA, Ángela Quesada y Carmen Solano.

Hay, además, formada ya una Directiva de señoritas que trabajan activamente en los preparativos de la fiesta y es de esperarse que con esa Directiva se mantenga latente el espíritu de entusiasmo entre los

que forman el grupo de amigos «La Carula».

Solamente habrá invitaciones especiales para el baile.

La Orquesta Imperial

del profesor Julio Jiménez será la que vendrá a tocar esa noche.

Hay unos números de salón en el programa, que animarán y di-

vertirán mucho a los asistentes.

Pronto daremos nuevos detalles.

Corresponsal Obrero

EL PAIS se complace en ilustrar hoy sus columnas con la fotografía del Padre Soldati, con motivo de su onomástico, en esta fecha 4 de agosto. Durante su estada en esta República, el R. P. Soldati se distinguió por su cariño a los periodistas y en más de una ocasión se reunió en el Colegio Salesiano con los representantes de la prensa, donde les derramó sus luces de hombre de bien y de bellas prendas personales.

## Acróstico

Al R. P. Soldati, en su onomástico

Don Bosco ha fijado en tí,  
Oh Domingo! su mirada  
Mientras María Inmaculada,  
Imitando a Dios su hijo,  
No omitió esfuerzo prolijo,  
Gozando de su poder,  
O torgápdote sus gracias.  
Sólo María Auxiliadora,  
O frendápdote la gloria.  
Logró alcanzar la victoria  
De Luzbel el tentador  
A cordando con amor  
Tomápdote a tí por Padre  
Irgiéndote entre sus hijos

EX-AUUMNO

## Zapatería

La PRINCESA  
DEL DOLAR



Jovita de Murillo

En esta Zapatería encuentra Ud. las novedades que busque en el ramo: calzado elegante para señoras, señoritas y caballeros. Sombreros de paja preciosos desde 6 colones, últimos estilos. — Visítenos.

AVENIDA CENTRAL — 25 varas al Este de la Singer  
TELEFONO 2819

## UNITED FRUIT Co,

Nueva York Nueva Orleans

Servicio semanal con los vapores ULUA, TOLUA, CALAMARÉS y PASTORES. Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York, vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde tocando en Cristóbal y en la Habana.

Servicio quincenal con los vapores CASTILLA, TELA e IRIONA. Llegan a Limón el día martes en la mañana con procedencia de Nueva Orleans, vía Puerto Colombia y Cristóbal. Salen los miércoles por la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

## Inglaterra

Servicio quincenal con los vapores CARARE, CAVINA y ARIGUANI. Llegan a Puerto Limón los jueves por la mañana, procedentes de A-

vonmouth, vía Barbados, Trinidad y Cristóbal y saldrán de Limón para Avonmouth, vía Kingston, los viernes por la tarde.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOLA, SANTA MARTA y ZACAPÁ, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las Oficinas de la United Fruit Company en Limón y los Sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Abril 4 de 1930,

M. M. MARSH,  
Administrador

## IMPRENTA

FALCÓ HERMANOS

175 varas al Este de la Pulpería Limón

EL MEJOR PAN lo consigue Ud. en la

## PANADERIA

# La JOSEFINA

Calle 8ª Norte — Frente al Mercado

Su elaboración se hace con las MEJORES HARINAS LLEGADAS AL PAIS

## Magnífico gallo

Se vende un magnífico gallo de raza LEGO Entenderse con Rafaela v. de Murillo, 25 varas al Este del Telégrafo, Aranjuez

NOOLVIDE un momento el pan de La Josefina; su elaboración es a base de la higiene.

Anunciarse en El País es vender con prontitud

## Casa pequeña

y barata, se necesita una APARTADO 941 # SAN JOSÉ

## MORA POVEDA

AGENCIA de FUNERALES y CIRCULACION

100 varas Norte Liceo

TELEFONO 2842  
A ptdo. 1463

Refrescos

# Traube

Cerveza

# La falda corta a base de economía

# Obreros, industriales y público en general

## Cómo se proponen apearle el candil a varios ministerios

Por DON SIMPLICIO

En estos tiempos de congojas, en los que sólo basta el tiempo para cazar el cinco para el desayuno, cuando éste se pone por delante, y cuando no, ayunar, es cuando se le vienen a uno las maduras con las protestas de parte de los interesados en polémica para sentar un precedente, como si dijéramos.

Y asegurásemos.

Eso. Nuestra idiosincrasia es así.

Si nombre.

Pues ahora fué un Hermano, cuya hermandad me suplicó callase porque, según él, se resentiría si supiese que ande con las cosas de las muchachas, y lo excomulgarían si yo Don Simplicio, lo delatara en EL PAIS en lo que dijo, continuó diciendo y fueron sus intenciones decir.

Entendido.

Pues bien, el Hermano, sentado en el banquillo que ocupó el Cura en su visita, y que es mi único nobiliario, como lo es del periódico en que me las veo, comenzó, echado para atrás y cruzadas ambas piernas y la mano derecha sosteniendo la solapa del saco, diciendo:

—No veo por qué tanta alharaca con la falda de nuestras mocosas, pues sien estos tiempos se traslimitan, en ello influye la crisis, la crisis, como lo oye.

—Razones?

Pues estas son muy sencillas: con la falda larga, gastan indudablemente más género en su traje, y con la corta, menos, quedándoles dos atenuantes: la economía y el lucimiento.

—Bien, bien...

Amén de que esa economía la miran buena los padres de familia en sus nenas, porque a medida que estas crecen la economía aumenta como aumenta la dimensión de la pierna también.

—Exacto. Y los curiosos?

—Estos andan a ojo pelado sobre ellas, sin más preámbulo que la bonita pierna, que llama sobremanera la atención de los curiosos. Yo al menor soy de la hermandad y ando con esto (enseñando un cordón de...) y sin embargo las miro de arriba para abajo, de abajo para arriba, y más cuando me las encuentro coquetillas..

—Está usted conmigo

—En qué.

—En mi opinión

—Pues cómo nó...

Son tan encantadoras' son tan dulces, melodiosas y anglicales que no podén tapar sus piernas ni Hia, ni Hermanas ni el padre en el púlpito ni nadie que se oponga a quesiga corta. Si no fuera que las razones expuestas por usted andan en pugna con mi rito, le diría a usted: la falda corta es la propia para nuestras muchachas.

—¿Estamos de acuerdo?

—Sí, porque la moda corta continuará:

—Y se mantendrá.

—Quién sabe hasta cuándo.

—Hasta el día del juicio.

—Hasta que Dios así lo quiera.

La minoría de la Cámara de Diputados pareciera haber entrado en un período de restricciones a los miembros del Ejecutivo.

Sí señor.

Parece que la analogía autoritaria de los dos Poderes se reconcentrara en un centro oblicuo desde donde nace la tenaz resistencia al aminoramiento.

Sí, señor.

Y no estamos lejanos del día que veamos al Cuerpo de esa minoría pidiendo la renuncia al Jefe del Poder Ejecutivo con la protesta del Jefe Legislativo.

Sí, señor.

Muy loable en verdad es que esa minoría haya procurado la depuración de la administración pública, que ha dado tan benéficos resultados, tales como la extirpación del robo y la conjuración de los malos manejos, pero tratar de restarle fuerzas al ejecutor, como se ha pretendido suprimiendo las partidas asignadas a Gobernación, Relaciones y Hacienda es ir contra la conquista de nuestras instituciones, cosa que pugna con nuestra democracia.

Cierto, cierto.

Como cierto es que de simples intenciones se puede pasar a graves desavenencias entre los dos poderes.

Con sobra de razón.

Que más valiera que esas actividades se dedicaran a resolver el problema obrero, el problema de los sin trabajo, que mientras los

diputados dedican su atención a temas políticos, los sociales agonizan y con ellos sus interesados.

## Repicaron hasta'as campanas

Ahunchapáu, El Salvador

De tal magnitud han sido los temblores registrados últimamente, que uno de los sismos registrados hizo tambalear las casas y las campanas de la iglesia parroquial repicaron al intenso vaivén de la tierra.

Los vecinos se lanzaron fuera de sus casas presa de gran pánico.

## Cerrros en actividad

Cuilapa (Guatemala)

El cerro Moyuca y otro que está en el pueblo Nuevo Viñas, están en actividad. Este presenta una grieta como de cuarenta metros y se cree sea el causante de fuertes temblores sentidos aquí. A causa de éstos muchos edificios se encuentran dañados.

Las gentes aterrorizadas abandonaron sus viviendas para ponerse a salvo de las consecuencias de los movimientos terráqueos.



LAS GRANDES TIENDAS DE 5 & 10 Cts, son la última palabra en materia de Realización de sus artículos. Este es el tema de actualidad, Hay que visitarlas para convencerse. Actualmente cuentan con un inmenso surtido de mercadería que están vendiendo a precio de escandaloso BARATILLO. Aquí pueden surtirse de todo conforme sus necesidades y las del hogar, Pasen hoy mismo y hagan sus compras en esta Tienda, que está a la orden de ustedes.

## DESEAMOS LLAMAR LA ATENCION DE NUESTROS CONSUMIDORES Y DEL PUBLICO EN GENERAL

acerca de la rebaja que hemos hecho a partir del 1° de Julio del corriente, sobre el precio de todo calorífero hasta de 880 watts en los calentadores de cocina (con o sin horno) que estén instalados o se pretendan instalar en el futuro.

Tenga presente, y no lo olvide, que al precio especial de

## Diez Colones Mensuales

la Compañía le dará a Ud. la oportunidad de poder disfrutar en su casa de un servicio cómodo, económico y eficiente, ahorrándole un considerable número de molestias.

The Costa Rica Electric Light & Traction Company, Ltd.

## Malandamos con las ambulancias

Las instituciones de un carácter generalmente caritativo están llamadas a prestar auxilio gratuito a quien lo ha menester con urgencia,

y con cuanta mayor razón cuando se trata de seres desvalidos que no cuentan sino con el apoyo de esas instituciones, las cuales cuentan para su sostenimiento con el auxilio de personas inspiradas por un espíritu caritativo cuyo lema es: haz bien y no mires a quién.

Tal decimos porque uno de estos días un vecino de Barrio México solicitó la ambulancia

de la Cruz Roja para trasladar a un enfermo de gravedad al Hospital de San Juan de Dios, y se le contestó; que sí, pero se le puso por condición el pago de la gasolina, lo cual rehusó el petente por carcer de medios en esos momentos, Quiere decir, que un poco de gasolina pudo haber influido para agravar aun más la situación del paciente.

# La fiesta Patronal de la ciudad de Santo Domingo

# LOTERIA DEL ASILO CHAPUI



FACHADA DE LA BASILICA

## Números premiados en el sorteo de ayer

Número	Valor	Número	Valor
1048	200	6074	200
1113	200	6129	200
1488	200	6235	200
1494	200	6418	200
1572	200	6431	200
1702	200	6450	200
1707	200	6642	200
1928	500	6922	200
1948	200	7028	200
2076	200	7039	200
2166	200	7126	200
2188	200	7217	200
2224	500	7234	200
2409	200	7269	200
2417	200	7279	200
2444	200	7570	200
2638	200	7580	200
2724	200	7601	200
2872	200	7640	500
2874	200	7647	200
2934	200	7655	200
3005	2000	7656	200
3030	200	7657	200
3327	200	7658	200
3436	200	7659	200
3563	200	<b>7660</b>	<b>50000</b>
3581	200	7661	200
3631	200	7662	200
3770	200	7663	200
3880	200	7664	200
3951	200	7665	200
3979	200	7969	200
4089	200	8029	500
4098	100	8176	200
4099	100	8226	200
4100	100	8237	500
4101	100	8298	200
4102	100	8303	200
<b>4103</b>	<b>10000</b>	8357	500
4104	100	8478	200
4105	100	8626	200
4106	100	8650	200
4107	100	8904	200
4108	100	9121	200
4136	200	9158	200
4233	500	9318	200
4276	200	9361	200
4297	200	9390	200
4543	200	9419	200
4712	200	9468	1000
4788	200	9491	200
4815	200	9697	200
4856	200	9714	200
4864	200	9724	200
5192	200	9725	200
5607	200	9880	500
5660	200	9920	200
5789	500	9969	200
5975	200	10046	500
6009	200	10492	500
6020	200	10583	200
		10677	200

Viere de la pág 2

### COMISION DE LA FIESTA PATRONAL

Julián Ramírez, Licenciado Juvenal Fonseca, Juanito Arce, Dionisio Ocampo, Primo Barquero, José J. Madrigal, Martín Zamora, Ramón González, Domingo Bolaños, Roberto Chacón Ch. Antolín Córdoba, Eifas Ramírez y Miguel Córdoba.

Se organizaron las siguientes comisiones:

**PARA LA RAMADA**  
José Chacón, Ramón Benavides, Domingo Sánchez, Domingo Villalobos, Manuel Fonseca,

Otoniel Barquero, Ildelfonso Fonseca, José Arce Carlos Rodríguez y Francisco Valenciano,

**PARA LAS RIFAS**  
Ezequiel Azofeifa, Julio Barquero, Virgilio Esquivel, Luis Córdoba, Segundo Villalobos, Mario Ulate, José María Chacón y Abdón Badilla.

### CANTINA Y VENTA DE HELADOS

Damián Campos, Efraim Campos, Joaquín Rodríguez, Aniceto Bolaños, Emilio Vargas O., Miguel Chaves, Luis Chaves y Francisco Ramírez.

### ENCARGADAS DEL HOTEL

Juana Zamora R, Bal-samina Chacón, María Luisa Azofeifa, Aurora de Ocampo, Elena de Barquero, y Rosario Benavides. Auxiliares: Josefa Bolaños J., Jacoba y Bernabé Rojas, Lola Benavides, Ester Chacón, Dominga Zamora A., Lucía Rodríguez, Josefa y Elvira Benavides y Anita Hernández.

### RIFADORAS

Esperanza de Ocampo, Petronila v. de Zamora, Manuela Benavides, Susana Azofeifa, Susana Ocampo y Bienvenida Barrantes.

### RIFADORAS AMBULANTES

Veracruz Villalobos, Lilita Vargas, Rosa Zamora A., Lita Zamora A., Consuelo González M., Antonia Rodríguez E., Adilia Acuña y Libia González.

### NUESTRO AGRADECIMIENTO

Desde ahora anticipamos nuestro más sincero agradecimiento a los miembros de la Banda municipal de esta ciudad y su digno maestro, don Isaac Barahona, por su buena voluntad y entusiasmo puesto a nuestro servicio. Así mismo invitamos de modo cordial a todos los feligreses de esta parroquia y amigos de los pueblos vecinos, para que concurren con su grata presencia a enaltecer y ayudar en los festejos patronales.

### MATCH DE FOOT-BALL

En la Plaza Principal, los días domingo 3 y lunes 4 de Agosto de 1930, con motivo de la Fiesta Patronal.

Domingo 3, a las 12 horas.—Match de football entre los equipos «Progreso» de San José, y «Asociación Santo Domingo» dedicado a la

honorable Comisión organizadora de los Festejos Cívicos.

Lunes 4, a las 13 horas.—Match de football entre los equipos «Juventud Mexicana» de San José, y «Reo Sport Club» de Sto. Domingo, en honor a los caballeros: Jefe Político Sr. J. Alfredo Portu-guez y Teniente don Amadeo Arce.

## Allá, sin pérdida de tiempo!

—El lema a propósito de una buena vida está en la sana nutrición, dijo un experto.

—El secreto para prolongar la vida permanece indudablemente en dormir bien acondicionado, en habitaciones ventiladas, agregó un soñoliento.

—El caso está en conseguir el hotel que reúna tales condiciones, re puso un pesimista.

(Un momento de meditación en los tres)

De pronto, gritan:

—¡Donde Amador F. González, al Hotel Victoria; ahí encontramos buena alimentación, cuartos ventilados, que están abiertos y al servicio día y noche! Allá, pues, allá! El auto, pronto, a 125 varas al Norte del Mercado o llamen, ligero, al Teléfono 3687.

## Indicación al Director de Bandas

Nos permitimos manifestar al señor Director de Bandas, don Roberto Cantillano, con la consideración que se merece, que nuestro público no es amante de la música clásica, pues se

inclina más a las piezas alegres, en general a las que están en moda. Ojalá el señor Cantillano atienda nuestra indicación.

## Los obreros sin trabajo entran en actividad

El Salvador  
En la capital y Santa Ana de esta República los obreros sin trabajo, que son numerosos, han entrado en actividad y al efecto han celebrado varias manifestaciones.

## Anúnciese en este semanario

## Fué asaltada una casa en Grecia

Los ladrones asaltaron el jueves por la noche la casa del conocido agricultor Albino Valverde, que está ubicado en el lugar llamado Punta de Piedra.

Los apaches sostuvieron una lucha con el propietario de la casa y su sirvienta. Al verse perdidos, dispararon sus revólveres, hiriendo al señor Valverde en el pecho y en un brazo.

Los asaltantes son nicaragüenses, y según persona que los vio, viajaban en el auto N° 174. El alcalde de Grecia tomó cartas en el asunto.

## Rifa Transferida

# UNA BICICLETA



nueva, Jean Thomann, por ₡ 0 25

Se rifará el 31 de agosto en combinación con la Lotería del Asilo Chapuí, en lugar del 3 de agosto de 1930, como se había anunciado

La BICICLETA se puede ver en la

**Sastrería de R. A. Miranda**

Pasaje Jiménez

Se necesitan agentes—Buena comisión

# RADIUS

FABRICA DE ESPEJOS Y MARCOS

## A. Llerandi

Frente al Teatro Variedades

## Espejos \* Marcos Cuadros

Los precios más bajos de Plaza

TELEFONO 3346